

12 décembre 1914.

(Lettre à Georges MAX)

« (...) Figure-toi qu'on m'a remis hier soir, à la fois, onze lettres et cartes, toutes plus aimables et plus chaleureuses les unes que les autres.

En lisant tout cela, j'ai été vraiment ému. Quelle consolation et quel réconfort de se sentir entouré de tant de sympathie et d'affection et surtout de s'apercevoir qu'après avoir disparu depuis si longtemps de la circulation on n'est pas déjà complètement oublié ! Car sais-tu bien qu'aujourd'hui, 12 décembre, j'atteins mon septante-septième jour d'emprisonnement !

Je comprends maintenant mieux que jamais tout ce que représente ma fonction, ce qu'elle comporte de devoirs et ce qu'elle impose de conscience et de dévouement. Je sortirai d'ici meilleur que j'y suis entré, je tâcherai de m'y corriger de mes défauts et j'aurai à coeur de me rendre digne de la confiance qu'on me témoigne. (...) »

Adolphe MAX